
4月 28日，我
国第二艘国产大
型邮轮“爱达·花
城号”完成坞内起
浮，标志着邮轮项
目整体进度已完
成超过70%，全面
转入内装和系统
完工调试阶段。
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从“蹭流量的”到大家
的“Uncle”

林江的走红，始于一场精心策
划的“偶遇”。

2025 年 3 月，美国网红“甲亢
哥”开启中国行，所到之处皆引发
围观。林江敏锐地嗅到机会，买了
一张去成都的火车票，带着家乡荣
昌的卤鹅，开始了他的“追星”之
旅。

在春熙路的人潮中，他挤到最
前排，高举卤鹅，用蹩脚的英语喊
道：“This is 荣昌卤鹅，very deli-
cious！”“甲亢哥”起初有些错愕，但
很快就被这个执着的中年男人打
动，接过卤鹅咬了一口。

林江追着“甲亢哥”跑了五个城
市，从成都、重庆，到香港、深圳、长
沙，每一次“投喂”都成为短视频平
台的爆款内容。渐渐地，“单向投
喂”变成“双向奔赴”。

在香港，“甲亢哥”一见到他就
笑 着 喊 ：“It's you again！（又 是
你）”在深圳，他甚至邀请林江一起
看无人机表演，还把头靠在他肩膀
上，两人一起登上了直播封面。粉
丝们开始亲切地称林江为“Uncle
（叔叔）”。

林江的宣传方式其实并不算
“聪明”：大热天穿着鲜艳的花棉袄，
只为增加辨识度；完全不懂外语，却
敢于在上千万人的全球直播间，用
蹩脚的英文和手势与“甲亢哥”交流
……

但真诚是永远的必杀技。

“第一次看到觉得搞笑，第二次
看到觉得正常，第三次看到忍不住
泪目。”一名网友的评论引起很多人
的共鸣。大家逐渐了解到，林江并不
是单纯蹭流量，而是为了宣传自己的
家乡，助力农产品的销售。

屡战屡败后，转折点来
自一个美国网红

49岁的林江可能不会想到，自己
人生的转折点来自一个美国网红。
而在成为“卤鹅哥”前，林江的人生几
乎可用“屡战屡败”来概括。

重庆大学建筑工程专业出身的
他，做过快递公司、物业管理、代
驾、陪驾、装修、传媒公司、汽车维
修管理、建筑、家居店、餐饮店等，
但创业均以失败告终。2025年初，
他又因房贷逾期、信用卡欠款陷入
人生困境。

“甲亢哥”的出现，成了他抓住的
最后一根稻草。他抵押了最后一点
资产，借钱买卤鹅、订车票，开始了一
个人的“豪赌”。这种近乎偏执的坚
持，最终换来了流量红利。

不到一个月，林江的抖音账号
粉丝从 1万暴涨至 94.5 万。“投喂”
之旅结束后，林江被聘为“荣昌卤鹅
首席推介官”和“荣昌美食全球推介
使”，并拿到10万元现金奖励。

荣昌当地也迅速反应，将他的
个人 IP与卤鹅产业绑定，推出消费
季活动，甚至计划打造“卤鹅全产业
链”。

让家乡“全球出圈”，林江做到
了——荣昌区委书记高洪波在近期

的发布会上表示，荣昌卤鹅企业销
量增长迅速，从 4 月 1 日到 4 月 10
日，有的企业销量增长了500%，其
中一家企业增加了1000%，白鹅的
屠宰量增长超过300%。

“卤鹅奇遇记”能走多远
“卤鹅哥”的故事还在继续。
“甲亢哥”回国后，曾在直播中

表示，要帮林江办美国签证，邀请他
去大洋彼岸继续“投喂”。而林江的
自媒体账号也做得风生水起，成为
流量大V。

4月 18日，他在夏布小镇的专
场直播，有500万网友观看，3小时
销售额突破 300万元，带动荣昌游
客量同比增长200%。他还频繁与
各地博主联动，推介家乡美食。

流量是一把双刃剑。4 月 23
日，林江在上海车展复制同样的套
路，试图向 360 集团创始人周鸿祎

“投喂”卤鹅，却遭遇安保阻拦。4月
27日，周鸿祎空降荣昌，与“卤鹅哥”
同框互动，一解前几天车展上的“误
会”。了解了林江的经历后，周鸿祎
说“有你这样坚韧不拔的毅力，做什
么都会成功的”。

两人互相投喂荣昌卤鹅，观摩
卤鹅制作过程，当地文旅部门还安
排了丰富的行程，让林江带着周鸿
祎了解荣昌文旅、科技的发展，将

“争议”化为“流量”。
流量终会褪去，只有真正好的

产品才能永远有市场。豁出去的
“卤鹅哥”让世界看到了自己的家
乡，而如何让“卤鹅”飘香百年，这是
留给林江和当地人的新命题。

第二艘国产大型邮轮完
成坞内起浮

凌晨1时30分，在上海外高桥造
船的船坞中，随着工作人员“开闸放
水”的口令发出，海水涌入船坞。

经过6小时的坞内注水和实时观
测，邮轮缓缓浮起，第二艘国产大型邮
轮完成坞内起浮这一里程碑节点。随
后，工作人员对邮轮进行了全船残余应
力释放、测定重量重心等一系列关键工
艺要素和技术指标的检验，进一步系统
验证了国产大型邮轮在设计、工艺、总
装建造等阶段所取得的重大科研成果，
堪称一场“期中考”。

中船集团外高桥造船，国产大型
邮轮项目现场总指挥、总设计师陈刚
表示，二号邮轮的起浮过程非常顺
利，各项指标都在预计范围内。结构
总装包括管线、电缆，这些安装工作
进入尾声，转入后期的系统调试准备
以及内装工程的全面开始，转到一个
新阶段。

按计划，第二艘国产大型邮轮将
在 2026 年 5 月出海试航，计划 2026
年底交付。专家表示，第二艘国产大
型邮轮在交付前还要通过108000项
的全船检验。与第一艘国产大型邮轮
不同的是，第二艘的监造团队也从外
国团队换成了中国本土团队。

中船邮轮“爱达·花城号”项目监
造组副经理牛志春表示，现场监造组
覆盖了船体、轮机、电器、油漆等一共
7个专业的所有工作。我们的任务就
是要确保设计的要求落实到实船上，
同时要保证建造的进度满足船东的要
求。目前完成了31000多项，设计图

纸审核完成了97%。

国产化率提升，建造速
度加快30%

第二艘国产大型邮轮“爱达·花城
号”，与首艘国产大型邮轮“爱达·魔都
号”相比，不仅船身尺寸更大，建造效率
还更高，这是怎么做到的？

相比首艘国产大型邮轮，“爱达·
花城号”加长了 17.4 米，配置了高达
16层的生活娱乐区域。公共区域和
户外活动休闲区域面积分别增加了
735平方米和1913平方米，总吨位达
到 14.19 万吨。陈刚表示，二号邮轮
船长拉长了17.4米，所以总吨位增加
了6400总吨。我们对整个“爱达·魔
都号”的设计、采办、建造、工艺工法，
全方位进行了反思和重新策划，持续
构建数字化管控能力，以及设计手段
不断丰富，预计整体上二号邮轮的建
造工时会比首艘船缩短超过30%。

在上海外高桥造船，记者看到，通
过数字化转型，工作人员拿着平板电
脑就能掌握全船超过2500万个零件
的安装情况。人工智能的加入，也让
第二艘国产大型邮轮的虚拟模型可以
实时更新。同时，国产化率的提升也
让建造效率大大加快。

陈刚接受采访时表示，从二号邮
轮开始，我们系统性地推进国产化，
阳台工程包，包括剧场里面的舞台升
降系统、娱乐系统率先实现了国产
化，比首艘船国产化率提升了 5%。
未来10年，整个邮轮装备产业国产化
率达到 80%的目标，怎么分阶段实
现，已经初步制定了方案，一步一步
已经开始往前走了。

“Uncle”林江：用一只卤鹅逆天改命

4月 27日，两个“红衣大叔”
相聚重庆荣昌。镜头前，周鸿祎咬
下“卤鹅哥”林江递来的卤鹅后笑
着说：“终于让他投喂成功了。”一
旁的“卤鹅哥”，穿着标志性的红色
花外套，黝黑的脸上满是笑容。

“甲亢哥”中国行期间，林江
连追五城，不断向其投喂家乡特
产荣昌卤鹅，从而被网友冠以“卤
鹅哥”的爱称。

就在四天前，“卤鹅哥”因在
上海车展试图投喂周鸿祎引发争
议，如今两人却坐在一起，把酒言
欢。这场看似戏剧性的转折，恰
是林江人生的缩影——从负债累
累的创业者，到风口浪尖的网红。

为了这泼天的流量，“卤鹅
哥”豁出去了。
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14万吨“海上花城”浮出水面
中国邮轮建造提速30%

▶“甲亢
哥”中国行最
后的镜头是
和林江一起

直播截图

林江和周鸿祎互喂卤鹅 直播截图
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随着工作人
员“开闸放水”的
口令发出，海水涌
入船坞

工作人员拿着平板电脑
就能掌握全船零件安装情况


